

Zeitschrift: Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile

Herausgeber: Spitex Verband Schweiz

Band: - (2019)

Heft: 2

Rubrik: Actuel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Colloque réussi sur les nouveaux modèles de prise en charge

A l'avenir, les défis de la prise en charge dans le domaine des soins ne pourront être relevés que grâce à des modèles novateurs, qui organisent en réseau tous les acteurs du secteur de la santé. Telle est la conclusion du colloque d'Aide et soins à domicile Suisse.

Sous le titre «Le futur est aujourd'hui – de nouveaux modèles de prise en charge», le colloque d'Aide et soins à domicile Suisse 2019 a réuni le 19 mars dernier quelque 230 professionnels des secteurs concernés dans le centre commercial Welle 7, à Berne.

Laurent Beausoleil, directeur des EMS «La Vendée» et «Les Mouilles» de la commune genevoise de Lancy, a présenté le projet «ADRET»: il s'agit d'un concept d'habitation transgénérationnel pour aînés et étudiants qui encourage un espace de vie ouvert, accessible à tous, et qui est organisé en réseau.

Loin des hiérarchies classiques, le modèle de prise en charge néerlandais Buurtzorg promet davantage de responsabilités pour le personnel soignant. C'est Spitex Zurich Limmat et sa CEO Christina Brunschweiler qui adaptent ce modèle dans le cadre du programme triennal «LEO» aux conditions en Suisse. Les premiers résultats – par exemple lors du recrutement du personnel et au niveau de la satisfaction des clients – sont encourageants.

Dominique Germann, directeur du Centre médico-social de Sierre, a parlé de l'intégration de l'EMS «Planzette» dans son service: les soins stationnaires et ambulatoires sont étroitement liés et garantissent ainsi la continuité des soins à la satisfaction des clients. Ce modèle illustre de manière saisissante comment une coopération peut également fonctionner dans des régions plutôt rurales.

Jérôme Cosandey, directeur pour la Suisse romande et responsable des recherches de politique sociale chez Avenir Suisse, a parlé des coûts. Il a plaidé pour l'efficacité, mais également l'efficience; il a indiqué qu'il fallait suivre de près l'ensemble de la chaîne des soins de santé, ce qui signifie que l'ambulatoire ne précède pas forcément le stationnaire, mais qu'il faut avoir en vue la situation dans son ensemble.



La table ronde a réuni (de g. à dr.) Dominique Germann, Laurent Beausoleil, Cornelia Kazis (modératrice), Christina Brunschweiler, Dr Jérôme Cosandey et Dr Markus Leser. Photo: Eva Zwahlen

Les clefs du succès

La table ronde, animée par Cornelia Kazis, a réuni Dominique Germann, Laurent Beausoleil, Christina Brunschweiler, Jérôme Cosandey et Markus Leser, responsable du domaine spécialisé «Personnes âgées» chez Curaviva Suisse, autour de la question «Comment réussir la prise en charge de demain?». Les participants au débat ont reconnu qu'une des clefs du succès de la mise en œuvre de modèles novateurs résidait dans la capacité à surmonter la tendance au repli sur soi.

Le colloque a également réuni les participants dans quatre sessions parallèles: «Rôle du soignant dans la coordination interprofessionnelle», «Dossier électronique du patient (DEP) dans le domaine des soins», «Hausse des coûts en matière d'assurance du personnel de l'ASD» et «Orientation entrepreneuriale – un défi également pour l'ASD».

Avec plein de jeux de mots et son sens aigu de l'observation, la slameuse et poétesse Patti Basler a résumé de manière satirique les déclarations des intervenants, provoquant ainsi les rires du public. Le colloque 2019 a été ouvert – comme en 2017 – aux professionnels d'autres domaines, ce qui a permis des échanges très appréciés entre les différents participants.

Aide et soins à domicile Suisse remercie les sponsors: Neuroth et Cosanum – partenaires Premium –, Würth Financial Services, Adecco, SmartLifeCare, Spring Professional, rissip, Swing.

Eva Zwahlen

► Découvrez plus de photos sur l'application gratuite du Magazine Aide et soins à domicile.

► Toutes les interventions sont disponibles ici: www.aide-soins-domicile.ch/association/news

Enquête sur le service civil: participants recherchés

Red. L'institut de recherche de la Careum Haute école de santé a pour projet d'examiner, sur mandat de l'Office fédéral du service civil (CIVI), les possibilités d'un service civil dans les soins à domicile, tout en précisant qu'un éventuel déploiement de cet ordre devra strictement respecter les exigences de neutralité du marché du travail et de concurrence. Une enquête vise ainsi à déterminer si les civilistes – en majorité des jeunes hommes sans formation professionnelle dans les soins – seraient acceptés par les personnes ayant besoin de soins et leurs proches. Pour ce faire, les chercheurs requièrent l'appui des organisations d'aide et de soins à domicile pour encourager leurs clientes et leurs clients à prendre part à l'enquête. Dé-lai de participation: du 30 avril au 14 mai 2019.

➤ www.careum.ch/civi (dès le 30 avril)

Ouverture des inscriptions pour la médaille Limmex

Red. Connaissez-vous des personnes extraordinaires de plus de 65 ans, qui vivent en Suisse et qui méritent d'être connues? Etes-vous vous-même l'une de ces personnes? La médaille Limmex, créée par l'entreprise suisse éponyme, vise à honorer des personnes âgées dévouées aux autres et dont les exploits sont hors du commun. Pour cette deuxième édition, une nouvelle catégorie baptisée «Young4Old» fait son apparition. Elle servira à récompenser des personnes – entre 18 et 45 ans – s'engageant activement auprès des seniors. Le jury 2019 sera composé entre autres de Marianne Pfister, directrice générale d'Aide et soins à domicile Suisse et de Samuel Schmid, ancien conseiller fédéral. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 31 mai.

➤ www.medaille.limmex.com

Une nouvelle association pour les patients isolés

Red. A l'échelle mondiale, on dénombre environ 7000 maladies rares. Pour bon nombre d'entre elles, les personnes touchées ne peuvent pas s'appuyer sur une association spécifique à leur pathologie. Pour répondre au mieux à leurs besoins et à leurs préoccupations, l'organisation faîtière pour les maladies rares ProRaris a fondé, fin 2018, avec quelques patientes et patients «isolés» engagés, UniRares, une association de patients réunissant des personnes atteintes de maladies rares. Sont également représentés par UniRares des patients qui n'ont toujours pas reçu de diagnostic ou le bon diagnostic. Une plateforme de rencontres et d'échanges a d'ores et déjà été créée en Romandie. Les activités d'UniRares vont être développées peu à peu dans les mois à venir.

➤ www.unirares.ch

Annonce

Publicare – un accès aisément aux produits médicaux.



Appelez-nous,
nous sommes là pour
vous aider –
056 484 15 00.

Notre offre de services sans précédent –
vos avantages de taille

- Un choix de qualité pour une solution personnalisée: votre produit éprouvé, notre accès exemplaire.
- Nous vous livrons vos consommables et tous les dispositifs médicaux, et même au domicile de vos clients.
- Nous réduisons votre charge administrative. Car nous sommes à vos côtés, sans nous limiter à un rôle de fournisseur.

Nous livrons des dispositifs médicaux, que ce soit pour le traitement de l'incontinence, l'appareillage d'une stomie ou d'une trachéotomie, ou encore pour le traitement des plaies.

Simple. Discret. Éprouvé.

••• publicare

Publicare AG | Vorderi Böde 9 | 5452 Oberrohrdorf
Téléphone 056 484 15 00 | www.publicare.ch